Charivari.

671

25sten Jahre ebenfalls verboten wurde; denn auch auf diese Art wurde viel schlechter Qualm weniger die Atmosphäre verdunkeln. (Dampfboot.)

Warschau. Schillers Gedichte find nebft ber Lebensbeschreibung bes großen Dich=

ters von Augustin Bielowski ins Polnische übersit worden.

Weimar, Bei uns studirt jest Alles die Gedachtniskunst. Ein Dane, Namens Reventlow, halt mnemonische Vorlesungen. Schon ein zweiter Eursus hat begonnen und wird stark besucht. Mittelst dieses methodischen Vergismeinnicht bannen wir nach Beliesben alle Ereignisse der Vor= und Mitwelt in unser Gedachtnis und citiren sie, wie Faust, zum augenblicklichen Erscheinen. Sie mussen uns Rede stehen, ihr Tauszeugnis und ihren Todtenschein produziren. Die Zaubersormel ist ein Wort, das, idees verwandt mit dem herauszubeschwörenden Gegenstande, aus Buchstaben besteht, die nach einem sesten abbrevirenden Schema, die verlangten Jahreszahlen und Monatstage bedeuten. (Es ist ein neues System, worüber Herr Reventlow ein großes Werk geschrieben hat, das nächstens bei Cotta erscheint.)

Wien. Der bekannte Herzog der Normandie, der angebliche Sohn Ludwigs XVI., der Uhrmacher Nauendorf, befindet sich gegenwärtig mit seiner Familie in Wien. Lettere gedenkt er ehestens nach Ungarn zu schicken. Bekanntlich giebt es hier und dort noch viele Anhänger des alten Königshauses, welche, an die Abstammung dieses Mannes glausbend, den Pseudo = Dauphin mit Geldmitteln zu seinem Fortkommen unterstüßen. Der

Uhrmacher Rauendorf ift ein pfiffiger Patron, der dabei feine Rechnung findet.

.. Herr J. G. Seidl hat eine Uebersetzung des von Jean Charles Julien Luce de Lancival nach der Idee und dem Plane des Kaisers Napoleon bearbeiteten Trauersspiels, Hector" herausgegeben. (Wer etwas Näheres über die Geschichte dieser Trasgodie erfahren will, lese den dritten Band von E. M. Dettingers, Ring des Nostras damus", Leipzig 1838, Otto Wigand.)

Derselbe J. G. Seidl hat auch eine metrische Uebersetzung der in Paris so außer= ordentlich beifällig aufgenommenen "Lucrèce" von Ponsard vollendet, die wir ten deutschen

Buhnen zur Darftellung empfehlen.

Die Berlagshandlung von Pfautsch und Comp. zeigt Folgendes an: »Napoleon als — Dichter. Bei uns erschien: "Hector, Trauerspiel in fünf Aufzügen; nach Napoleons Plane bearbeitet von I. E. I. Luce de Lancival, übersett von I. G. Seidl, Supplement zu allen Napoleons Ausgaben". Bis dahin ist die Anzeige ganz vernünfztig; noch kommt aber ein Anhängsel, aus dem kein Teusel klug werden kann. »Wernun die deutsche Uebersetzung eines von einem französischen Literaten verfaßten Trauersspiels, welchem nicht etwa ein von Napoleon entworfener Plan, sondern nur ein von ihm als passend bezeichneter Vorwurf zum Grunde liegt, gelesen hat, der kennt also "Napoleon als Dichter". (Wir mussen bekennen, daß uns ein Wiener Leberknödel doch viel besser als die Wiener Stylistik mundet.)

.. Bor Kurzem ift hier herr Dr. Ignaz Jeitteles geftorben. Die Literatur hat

in ihm einen ihrer unschadlichsten Schwager verloren.

Bürich. Das liebe gute Zürich hat sich schon wieder einmal blamirt. Die Ersscheinung eines judischen Trodlers hat hier eine Schneider: Emporung hervorgerusen. Die bewassnete Macht mußte einschreiten und die Bude des Trodlers geschlossen werden. (Armer Tell!)

## Geschwind, was giebt's Altes?

— Karl V. von Frankreich, dem die Geschichte, sie weiß eigentlich selbst nicht warum, den Beinamen des "Weisen" gegeben, pflegte um eilf Uhr zu Mittag und um sieben Uhr zu Nacht zu essen. Während der ganzen Tafel durfte kein Wort gesprochen werden; der Groß=Ulmosenier mußte der Tischgesellschaft ein Paar Capitel aus einem Erbauungsbuche vorlesen, worüber manches Hoffraulein eingeschlafen sein soll.

— Catharina von Medicis, die Gemahlin Königs Heinrich II. von Frankreich, wird von allen Geschichtsschreibern als ein überaus schönes Weib geschildert, begabt mit den gefährlichsten Reizen des Körpers und des Geistes. Die alten Chronisten wissen nicht genug von ihrem Liebreiz im Entgegenkommen, von dem reichen Wuchse, von dem anmuthsstrahlenden Antlige, von dem vollen weißen Halse zu erzählen. Sie habe oft Spigen um die Schultern getragen und Niemand habe dann vermocht, anderswo hinzusehen, als auf diese prächtige Büste. Satharina von Medicis blieb eine schone Frau die ins hohe Alter; noch im Lehnstuhle auf dem Schlosse zu Blois, wo sie, 71 Jahre alt, den Tod erwartet hatte, bewunderte man ihre schönen Hände. Besser als Alles charakterisirt sie solgender